
La Voz de Guipúzcoa. Jueves 22 de Octubre de 1931. Pág. 5. 
 

ALZA 
 

LA SESION SEMANAL 
 
El sábado celebró sesión ordinaria la Corporación, bajo la presidencia del alcalde, señor Juanes, y con 
asistencia de diez concejales. No asisten los señores Tejada y Atorrasagasti. 
 
El secretario da lectura del acta de la sesión anterior, que es aprobada sin ninguna objeción. 
 
Seguidamente se da lectura de la correspondencia de la semana. 
 
Idem de un escrito de don Florencio Yoldi, renunciando a la plaza de profesor de dibujo. Por enterados. 
 
Idem de un escrito de don Epifanio Eizaguirre, solicitando la de Buenavista. Queda sobre la mesa, para el 
estudio. 
 
Idem de un escrito de don Pedro Sarasqueta, sobre apertura de imprenta en Martutene. Se aprueba. 
 
Idem de un escrito de don Esteban Díez solicitando permiso para construir una barraca. Pasa a informe de 
la Comisión de Obras. 
 
Idem de un escrito de la Sociedad de Casas Baratas, sobre saneamiento. Pasa a informe de la Comisión de 
Higiene. 
 
Idem de un escrito del señor Lerchundi, sobre cambio de propiedad en el Catastro. A informe de la 
Comisión de Hacienda. 
 
Idem de un escrito de los señores Sasiain hermanos, solicitando permiso para elevar una casa. A informe 
de la Comisión de Obras. 
 
Idem de un escrito de don Pedro Ayesta, sobre la construcción de una carretera. A informe de la Comisión 
de Obras. 
 
Dictamen de la Comisión de Luz y Agua concediendo autorización al señor Ibarburu para realizar una 
acometida de agua en la finca de su propiedad. 
 
Ruegos y preguntas. — El señor Cardona propone a la Corporación se proceda urgentemente a retirar 
cierta cantidad de troncos existentes en terreno de la Compañía del Norte, propiedad de don Martín 
Arano. 
 
La Corporación aprueba por unanimidad lo propuesto por el señor Cardona, en vista de no haber recibido 
contestación favorable de dicha Compañía. 
 
A propuesta del anterior concejal, se acuerda dirigirse por escrito al señor Sarasola, rogándole dé una 
explicación definitiva sobre lo expuesto en una comunicación anterior. 
 
El presidente, señor Juanes, manifiesta a la Corporación que la Compañía del Norte no ha dado ninguna 
explicación concreta sobre el particular, toda vez que se trata de terrenos propiedad de la citada Compañía 
y en los cuales tiene depositados varios materiales el señor Sarasola. 



 
—A propuesta de los señores Casares y Landa, la Corporación acordó renovar un trozo de tubería que se 
halla en malas condiciones y recubrir con baldosa dicha tubería, en evitación de un posible accidente. 
 
—El concejal señor Iriarte se lamenta de la triste situación en que se encuentren los obreros, por la 
carencia de trabajo. 
 
Aboga por que se realice a la mayor brevedad posible, la iniciativa del señor Ayesta, llevándose 
rápidamente a la práctica lo propuesto por dicho concejal. 
 
El concejal de la minoría republicana, señor Cardona, apoya la tesis que sustenta su compañero, señor 
Iriarte, para que inmediatamente sea un hecho real la ejecución de las obras que se proyectan realizar en 
la carretera de Martutene. 
 
La Corporación asiente a lo propuesto por la minoría republicana y aprueba unánimemente dicha 
proposición. 
 

REFLEXIONES 
 

La actitud de los señores Cardona e Iriarte es digna de todo encomio y su actuación al frente de la 
Corporación, se ha hecho acreedora de un sinnúmero de elogios por parte de la clase trabajadora. 
 
Fieles cumplidores de la delicada misión y confianza que el pueblo les otorgó el día 12 de abril y dispuestos 
a defender en todo momento los intereses de la sufrida clase trabajadora, en las sesiones que 
semanalmente celebra el Ayuntamiento, encuentran dentro de un espíritu de justicia y justa comprensión, 
oportunidad para gestionar que los obreros parados puedan mitigar en parte sus penas y las de sus 
familias, proporcionándoles el trabajo a que son acreedores. 
 
Tenemos entendido que la clase obrera, a la que pertenecen los señores Cardona e Iriarte, ha agradecido 
profundamente el apoyo, completamente desinteresado, de dichos concejales. 
 

CENTRO REPUBLICANO 
 
Con gran concurrencia de adheridos a la  causa republicana, se celebró el jueves pasado una reunión para 
tratar de múltiples asuntos de sumo interés. 
 
Entre otros, se acordó nombrar una comisión para que acudiera con la bandera tricolor a Mondragón y 
Arechavaleta, a la inauguración de ambos centros. 
 
Dentro de un gran entusiasmo y con el fin de acudir al último citado pueblo, varios socios se ofrecieron a 
sufragar los gastos de cuantos voluntarios quisieran desplazarse a dicho lugar, para que con su presencia 
den mayor realce al acto. 
 
El inteligente presidente de nuestro Centro Republicano, señor Hernández, expuso a la concurrencia que la 
Directiva, compuesta de personas de gran valor y cultura, estaba en gestiones para celebrar varias 
conferencias en el hermoso local de nuestro Centro. — C. 



  




